

TIERRA SORIANA

Á precios de liquidación.

¡OJO! LA EQUIDAD

15, Plaza de Acaña, 15

En este acreditado establecimiento se venden, á precios de liquidación, toda clase de vajilla, loza, cristal, porcelana, cubiertos, cuchillos, jabones de tocador é infinidad de artículos.

«LA EQUIDAD».—Plaza de Acaña, 15.

Consultorio médico-quirúrgico

DE

A. RUIZ GARCIA

Gran premio de S. M. la Reina Regenta

ALMAZÁN

Especialidad en el tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso y enfermedades de los niños.

CIRUJÍA GENERAL

Consulta, de 11 á 2.—Los martes, de 2 á 5.

También por correo.

DE ACUERDO

No pretendemos trocar las columnas de nuestro bisemanario en tribuna de mutuas satisfacciones; sin embargo, es tanta la alegría que nos causan las manifestaciones explícitas y terminantes de nuestro estimado colega *Noticiero de Soria* que, sin opción á nuevas agradables réplicas, vamos á acoger algunos de los puntos más importantes de su artículo «Sin pasión».

Queremos también, antes de pasar más adelante, que no se interprete nuestra reincidencia como homenaje de gratitud y afecto para nuestro amigo Sr. González de Gregorio. Las apreciaciones, más ó menos justas, que llevamos vertidas en *TIERRA SORIANA* desde su fundación, no responden á personalismos,—que por muy atendibles y justos que quieran considerarse tienden un manto de parcialidad sobre las causas más levantadas y nobles,—sinó que, muy al contrario, nuestras campañas obedecen, única y exclusivamente, al ferviente deseo de que, todos los que se precian de amar desinteresadamente á este país que sufre pacientemente el olvido de los poderes públicos y la pasividad de las corporaciones provinciales, concurren, con sus actividades é iniciativas, á la labor sacratísima de satisfacer las legítimas aspiraciones de nuestro pueblo.

Siendo ésta la norma de conducta que nos habíamos impuesto, hemos visto con dolor como caían en el más desconsolador vacío las indicaciones hechas por nosotros acerca de problemas que considerábamos de vida ó muerte para la capital y la provincia. Ante los resultados negativos, no hemos preguntado repetidas veces si estaríamos equivocados hasta el punto de que nuestras opiniones solo eran acreedoras al desdén, ó, por el contrario, luchábamos en un ambiente enrarecido por las cristalizaciones de la rutina que extendían, para nuestro país, la patente de irredención.

No obstante, hemos proseguido imperterritables nuestra marcha levantando el corazón para que, la leda de indiferencia ó de crítica despectiva, pasara por debajo sin dejar la menor huella,—que es de la única manera que puede cumplirse el propósito de nuestro estimado colega *Noticiero de Soria* que es el nuestro: «decir ingenuamente lo que se siente y se piensa, transmitiendo resueltamente al público pensamientos é ideas.»

Y en este batallar continuo, en esta no interrumpida tarea de presentar, bajo distintos puntos de vista, los innúmeros problemas que toman estado en las sociedades anhelantes de mejoramiento y pro-

greso, con el fin de desentrañar la solución más viable para que las necesidades sentidas tengan su realidad práctica, no nos es dable—á los que en la prensa formamos—sentir vacilaciones ni desvanecimientos. El camino será áspero, erizado de punzantes espinas; pero hay que recorrerlo hasta el fin sin detenerse á pensar en que atrás quedan los indecisos, los que flutuan, los bien hallados. Cuanto mayor sea el aislamiento de los que luchan, más se agigantará su figura avalorada por la nobleza de la causa.

¿Que es lamentable la ceguera de determinada parte de la prensa siempre encuadrada en antiguos moldes y ajena al movimiento de renovación universal? No está en nuestras manos remediarlo. Si el procedimiento seguido es fecundo en favorables particulares resultados, y es ese el fin perseguido, bien hacen en consagrar ajenas costumbres; pero los que vinieron á defender los intereses generales de la provincia no deben hacer alto en las pequeñeces de la vida ó impurezas de la realidad.

Discurrir el estimado colega sobre puntos que ya hemos combatido con el entusiasmo que nos permitían nuestras escasas fuerzas; y, en los cuales, estamos de completo acuerdo. Solo hemos de recojer, para terminar, una orientación que esboza *Noticiero de Soria*.

Dice, en su artículo «Sin pasión» que si, la solidaridad que asoma en otras regiones españolas, tuviera aquí digna y sólida base, sería otro el porvenir de Soria y la provincia.

Conformes, querido colega; pero no hay que dejar al país soriano entregado á su suerte. Es necesario luchar sin descanso hasta hacerle comprender la conveniencia de que se apreste para las contiendas políticas, desoyendo las insinuaciones de las pasiones y desentendiéndose de mezquinas codicias. Hay que hacer patria; no esa patria que sale á flor de labio sin pasar por el corazón, si no otra patria más sincera, más hondamente sentida que impulse á nuestro pueblo á saltar sobre viejas y desacreditadas corruptelas, confiando su representación, en el libérrimo uso de su derecho, á quienes por su situación, convicciones arraigadas, amor probado al país y afinidad, sea sólida garantía de que laborará incansable en pró de la general prosperidad.

—De regionalismo, hablaremos otro día. Este asunto merece ser bien meditado para no incidir en lamentables errores, nacidos de irreflexivos apasionamientos.

ANTE LA TUMBA

(En la temprana muerte de mi inolvidable amigo del alma, Antonio J. González.)

(FRAGMENTO)

¿Cómo arrancar la vibración sonora que hasta en el cielo donde habitas llégueme...
¡Ay! Mi lira, al recordarte, llora...
Ha llegado la hora que en el dolor de mi orfandad me anegue.

¡Sí, caro amigo; en la fugaz ventura de éste mundo inhumano tan preñado de penas y amargura, contigo el regocijo no fué tan solo la amistad sincera que á tu lealtad mi corazón debiera; fué el amor del hermano, el cariño hácia el hijo por quien la madre su existencia diera!

Por eso llamo mi orfandad; que al verte bajo el mármol cubierto dó sin piedad te arrebató la muerte: aquellas ilusiones infantiles de tan tiernos abrigos que de tus flores nos cubrió al abrigo, ¡aquí, in eternum, dormirán contigo que eresa y polvo yerto, dó en lágrimas deshecho se convierte mi corazón, que con el tuyo ha muerto!

¡Hé aquí la vida!... ¡Una esperanza vana!
¡Un sueño de ilusión desvanecido...!
¡Un desengaño en el placer, nacido con la funesta realidad temprana!

Cuando empezabas, á vivir apenas, en las horas del goce más amenas que nos presta el destino, ¡á éstas almas que te amaron, llenas de triste desconsuelo, empujando el camino que te conduce hasta el empíreo cielo!

¡Qué son las flores á la tumba orlando...!
¿Acaso por ventura un emblema á tu nombre eternizando?...
¡Ay! Si mi lira aprisionar pudiera de Milton ó de Tasso la ternura que su rítmico acento supo expresar lo que el cantor sintiera, ¡llorara el firmamento á mi alma escuchando lastimera; que es muy grande ¡muy grande! el sentimiento que mi pecho atesora, cuando recuerda tu amistad sincera y hoy al mirarte, tu infortunio llora!

Por eso el lema que al recuerdo santo de tu amor en la tumba simboliza ¡es el dolor que en mi sentido canto, con profundo quebranto, en mi mente, tu nombre inmortaliza!

¡Pobre amigo! El ámbito profundo pequeño fué para extender tu vuelo; que en tu genio fecundo brillaba la esperanza de recorrer el anchuroso suelo, perdido en lontananza, sin descanso siquiera de un segundo. ¡Cuántas veces la suerte se derrumba...! Este fué tu desvelo... Y, has dejado tu mundo, ¡reducido al espacio de una tumba... para llegar, á despertar, al cielo!!

CÉSAR GILMÉNEZ DE CISNEROS.

Jerez de la Frontera.

Efímera.

Ayer terminó el abono la compañía que, por espacio de dos meses, ha estado actuando en Soria.

Ellos van satisfechos; el público queda complacido. Forman, en la compañía, elementos valiosos, regulares y medianos. No es ésta la ocasión de destruir el efecto de toda una serie de críticas favorables: á nada conduce hacerlo así. Acaso suceda, también, que el escaso contingente de espectadores que puede dar nuestra capital, no sea acreedor á un más completo cuadro dramático. No entraré á discutir este punto. Es lo cierto que si había de ajustarme á la verdad, en este breve balance, causaría grandes sorpresas; empero es preferible cubrir con velo piadoso determinados lunares. Quiero, sí, hacer constar, para que no lo olviden aquellos elementos soberbios del cuadro dramático que dió por terminadas sus tareas el día de ayer, que en Soria se ha apreciado su trabajo tal como es y que no es prudente achacar á ignorancia lo que es fruto de una exagerada cortesía.

Los arranques tribunicios de los dispensadores de patentes de corso en los mares turbulentos del arte, engendran conmiseración y nó otra cosa. Sépalo así, quien pretende estar á la diestra del dios Apolo, en tanto que, su encarnación terrena, se mueve vacilante y deslabazada por las aridesces de los escenarios de provincias.

Y conste que, en la apreciación precedente, están comprendidos uno, dos ó más de los que forman el cuadro; si, uno, dos ó más se creen elevados á las empíreas regiones y en disposición de fulgurar apocalípticos anatemas.

Dije, en mi primera crítica que la compañía era aceptable. Hoy me afirmo en lo dicho y agregó: he admirado, en diferentes obras, la labor de cuatro ó cinco artistas.—No diré quienes son y, de ésta suerte, todos tendrán derecho á considerarse como tales.

Claro es, como la luz meridiana, que han carecido los actores de ambiente propicio para el desenvolvimiento de sus facultades. Ni el teatrillo de la Cámara de Comercio, ni el escenario del salón-teatro

de Numancia, cuentan con un mediano surtido de decoraciones. Con tal motivo no han podido colocarse en situación las obras representadas. La primera y más precisa condición que se impone, actualmente, al teatro, es que se aproxime á la realidad; y mal puede conseguirse esto, si empieza por desarrollarse la acción en un medio inadecuado que no puede dar la noción exacta del color, de las notas complejas que integran la vida y solicitan imperiosamente la fantasía: primera conquista que debe proponerse el teatro.

Pero esto, en último término, sobre ser de capital importancia, restará atractivos á la obra que se representa; pero sin ejercer una influencia tan avasalladora que anule la labor del artista, impidiendo juzgar, cuerdamente, de las facultades que le adornan.

Estas aclaraciones, acompañadas de un aplauso, se las brindo al cuadro dramático para el cual deseo suerte y envidiables triunfos.

J.

EXTRANJERO

PARÍS

Información de origen autorizado dice que la respuesta del Magzen á las reclamaciones de Francia, señalaba el deseo de dar satisfacciones, aunque de una manera incompleta.

En ella se indicaba que la ocupación de Ujda había impresionado al Sultán y se concedió especialmente la destitución del Gobernador de Marruecos; se aceptaba la información consular sobre la muerte de Mauchamp, en principio el castigo de los culpables y el pago de las indemnizaciones que Francia juzgase necesarias.

Examinada dicha respuesta, el Gobierno francés ha invitado á M. Regnanet á que tomase acta de las satisfacciones y declarase, sin embargo, que no se establecerá negociación alguna sin que antes se castigue á todos los culpables de los atentados y asesinatos cometidos contra los súbditos de Francia y se llevase á cabo la organización de la policía en los puertos y en la frontera marroquí.

Francia acepta el envío, anunciado por el Sultán, de un funcionario marroquí á Ujda; siempre que tenga poderes suficientes para aplicar los acuerdos de 1900 y 1902 y que no han de ser discutidos los agravios sufridos por Francia en Marruecos, agravados recientemente por el Magzen, con el envío de armas á Madel Aimir.

El Sultán no ha propuesto más satisfacción que la cesantía de Muley Idrias y el nombramiento de una comisión encargada de limitar las tribus de la Mauritania.

Innumerables parisienses del mundo oficial y numerosas personalidades de la colonia española, acuden á la embajada española á dejar tarjeta con motivo del nacimiento del heredero del trono español.

En la noche del día 10 se iluminó la fachada de la embajada.

En cuanto se supo la noticia, el señor León y Castillo, cumpliendo una costumbre tradicional de los embajadores de España en París, cuando no había telégrafo eléctrico, la comunicó á todas las embajadas y legaciones españolas de Europa.

LONDRES

La noticia del nacimiento del Príncipe fué recibido el día 10 á las dos de la tarde.

El público arrancaba de las manos á los vendedores los periódicos que anunciaban el acontecimiento.

Se izaron numerosas banderas españolas.

El rey D. Alfonso transmitió directamente á la familia real inglesa la noticia del nacimiento del Príncipe.

En la embajada española se izó la bandera.

En cuanto se supo la noticia, numero-

Las personas se inscribieron en las listas, afluyendo las tarjetas y los telegramas de felicitación.

El embajador francés fué uno de los primeros en felicitar al embajador.

La princesa Heury de Battemberg ha recibido muchos telegramas de felicitación.

En nombre de la ciudad de Londres el lord corregidor ha transmitido igualmente sinceras felicitaciones

GIBRALTAR

La noticia del nacimiento del príncipe de Asturias se ha recibido con gran júbilo. La batería de la plaza hizo la salva real de 21 cañonazos. La población entera felicitó a España por el fausto acontecimiento.

TÁNGER

Las noticias que se reciben de Marruecos son contradictorias. Las legaciones se concretan a decir que no tienen informes.

La legación inglesa ha recibido una comunicación del vicecónsul participando que la kábila de Rhamna ha entrado en Marruecos y manifestado a Muley Hafid su propósito de que los europeos abandonen la referida capital, ofreciéndose a escoltarlos hasta la costa.

También exigen que los asesinos de Manchamp sean castigados en Marruecos no en otra parte del Imperio, a fin de que no paguen gentes inocentes.

MONTEVIDEO

Se han recibido noticias relativas al naufragio del vapor *Poitou* de la Compañía de transportes marítimos.

El naufragio ocurrió en las costas del Uruguay, arrojándose al mar gran número de pasajeros poseídos de pánico.

Los trabajos de salvamento, organizados por la policía y por los aduaneros, se hacen con mucha dificultad a causa de la situación peligrosa en que se encuentra el buque.

El *Poitou* llevaba a bordo 160 pasajeros, españoles en su mayoría, tenía 2.679 toneladas y 70 hombres de tripulación.

Varias mujeres fueron pisoteadas en el pánico que se apoderó de los pasajeros.

Ha habido siete muertos. La Compañía de transportes marítimos ha recibido un despacho de su agente en Montevideo en que dice que se han salvado doscientas personas de las 260 que constituían el pasaje y la tripulación.

NUEVA YORK

Un terrible incendio, iniciado hace tiempo, hace estragos en la mina de Homentalki, situada en Lead, al sur de Dakota.

Se trata de sofocar el incendio dirigiendo hacia las galerías los cauces de dos riachuelos.

La citada mina es de oro y la más activa del mundo; ella es la principal base de la fortuna de William Hearst, propietario de periódicos.

La mina tiene 160 kilómetros de galerías, pasando bajo la ciudad de Lead. Serán necesarias tres semanas para anegar la mina, y después varios meses para extraer el agua.

ROMA

Aumenta la actividad del Etna.

Toda la Catania está cubierta por una nube de humo. Grandes llamaradas salen del cráter. El espectáculo de la erupción, que resulta magnífico, es presenciado por numerosos extranjeros.

SAN FRANCISCO

DE CALIFORNIA

Graves desórdenes han ocurrido en esta ciudad.

A consecuencia de la huelga de empleados del tranvía, los huelguistas atacaron los tranvías que eran conducidos por empleados no asociados.

De la lucha resultaron tres muertos y veinticuatro heridos. Varios de los heridos se hallan moribundos.

El director de la Compañía había decidido que se estableciera el servicio, sin dar importancia a las amenazas de los huelguistas.

Tres coches fueron completamente destruidos.

Un conductor creyéndose en peligro, hizo uso del revólver que le había proporcionado la compañía, y, disparando sobre la multitud, hirió mortalmente a muchas personas.

La cólera del público fué espantosa ante el acto de salvajismo realizado por el conductor. Los empleados de los tranvías fueron atacados mientras desde lo alto de

las casas en construcción los obreros hacían llover proyectiles sobre los tranvías.

Se han cambiado muchos disparos entre los huelguistas, así como entre sus respectivos partidarios.

TEATRO

Con *Las viudas alegres* ha hecho su despedida la compañía de los Sres. Perrín y Martí-Rey.

Se trata de un *vaudeville* traducido al castellano por un apreciable actor de la compañía Tubau-Palencia, cuyo nombre siento no recordar.

Sin forzar mucho la máquina de la intriga, presenta el autor divertidas situaciones cómicas matizadas de suculentos chistes de brocha gorda que excitan la risa. Teniendo esto en cuenta, no es de extrañar que haya algunos de dudoso género y hasta otros mal olientes. El objeto es hacer reír. Valga por el objeto.

En la interpretación de la obra se distinguieron la Sra. Sánchez y Srtas. Gómez y Abienza, estando muy discretas la Sra. Calzadilla y Srta. Pallarés.

El Sr. Martí hizo un italiano de *primo cartello*—sin disputa, es la noche que le he visto más feliz—y los señores Ramos, Perrín y Gómez interpretaron con esmero y cariño los papeles que les estaban encomendados.

Al terminar el tercer acto, se levantó varias veces el telón para que, el selecto público congregado en el Salón-Teatro de Numancia, despidiera con nutridos aplausos al cuadro dramático que, durante dos meses, ha hecho las delicias del público soriano.

Réstame unir, a los aplausos conquistados, el mío muy sincero; y expresar mis deseos de que las subsiguientes campañas teatrales que emprendan, sean fecundas en honra y provecho.

JULIANO.

El nacimiento del Príncipe.

FESTEJOS EN SORIA

El viernes a las cuatro de la tarde se confirmó oficialmente la noticia del nacimiento del heredero del trono por la copia de un telegrama del ministro de la Gobernación al Gobernador civil, el cual tuvo la atención de remitirnos con un atento B. L. M.

El despacho oficial dice así:

«Tengo la satisfacción de poner en conocimiento de V. S. que S. M. la Reina ha dado a luz, hace pocos momentos, un robusto varón, Príncipe de Asturias y heredero de la corona. El estado de la Soberana y de su augusto hijo es completamente satisfactorio».

A la misma hora se anunció dicho nacimiento por medio de disparos de cohetes y ejecución de un bonito pasa-calle por la banda «La Numantina», según ya tenía acordado nuestro Ayuntamiento.

Por acuerdo de la corporación municipal, tuvo lugar en la Plaza de la Constitución aquella misma noche, de nueve a once, un animado baile.

El sábado publicó un número extraordinario el *Boletín oficial* de la provincia en el cual se inserta el telegrama anteriormente copiado y otros del ministerio de la Gobernación y del Subsecretario de Instrucción pública, haciendo saber que en la *Gaceta* del 11 se declararía fiesta nacional los días 11, 12 y 13 del actual é indicando que el Gobierno vería con gusto se organizaran festejos.

Por no haber ocurrido en el mismo día del alumbramiento de S. M. la reina ningún nacimiento, no se han concedido las cincuenta pesetas que se tenía acordado.

A las doce del mismo día convocó en su despacho el señor Gobernador a las representaciones de la Diputación provincial, Ayuntamiento, clero, Cámara de Comercio, Sociedades de Recreo y prensa local con el propósito de manifestar—al comunicarnos el fausto acontecimiento—los deseos del ministro de la Gobernación, de que se solemnizase el nacimiento del Príncipe.

El gobernador señor Serrano Lora rogó que, sin tratar de que unas y otras representaciones se impusieran sacrificios, se determinaran los festejos que tuvieran a bien organizar, para los tres días antes ci-

tados, tendiendo, más que a nada, a que se favoreciese en esto a las clases menesterosas, haciendo a la vez compatible, en favor del pueblo, algún festejo de general regocijo.

Manifestó a la prensa, que de ella esperaba la ayuda necesaria y solicitó se dieran a conocer los acuerdos.

Reinó en la reunión el mejor espíritu y por unanimidad, después de discutido el programa y nombrar una comisión ejecutiva, se acordaron los actos siguientes:

Día 10.—Pasa-calle por la banda de música y baile público.

Día 11.—A las cuatro de la tarde y por cuenta del Excmo. Ayuntamiento, se darán limosnas en dinero a los pobres.

Día 12.—A las doce, volteo general de campanas. Las Corporaciones provincial y municipal darán una comida extraordinaria a los asilados del Hospicio y Hospital y a los presos de la cárcel. Por bando del señor Alcalde se invitará al vecindario a que en esta noche y en la siguiente ilumine los balcones y que durante el día luzcan colgaduras. Por la noche baile público.

Día 13.—A las diez y media se cantará en la Colegiata un solemne *Te-Deum*. A las cuatro de la tarde, por cuenta de las sociedades y corporaciones, en la plaza de toros, se darán limosnas de pan a los pobres. Por la noche habrá también iluminación general, fuegos artificiales y baile en la Plaza de la Constitución y sociedades de recreo.

CRÓNICA NACIONAL

POLÍTICA

Consejos de ministros.

El miércoles último se reunieron los ministros en el Palacio de Buenavista, para celebrar consejo preparatorio del que ha de presidir el viernes D. Alfonso.

Como de costumbre, no hubo nota oficiosa. Según manifestaciones del Sr. Maura se ocuparon principalmente de presupuestos, siendo aprobado el de la Presidencia.

El ministro de Gracia y Justicia dió cuenta del estado en que se encuentran los trabajos referentes a la traslación de las poblaciones penales de los presidios de Africa a la Península, trazando, a continuación, las líneas generales del decreto, que presentará para su examen en el próximo Consejo, en virtud del cual se suspenderá la renovación de jueces municipales hasta que le sea aprobado por las Cortes el proyecto de reorganización de la justicia municipal.

Algo se habló también de la provisión de cargos parlamentarios sin que quedara ultimada la combinación en atención a la renuncia de varios de los designados. Sin embargo, es seguro que no se concederá a las minorías antidinásticas una vicepresidencia y una secretaría que aquellas alegan les corresponde de derecho.

La actitud de los liberales preocupó, y no poco, al Consejo. El jefe del gobierno dijo que, en la entrevista que celebró el Sr. Moret con D. Alfonso, manifestó el primero que obedecía su actitud a que, no pudiendo ejercer otra clase de representaciones, acudían los liberales al único recurso que estaba en sus manos utilizar a fin de patentizar su protesta; y que a la abstención electoral, sucederá acaso el retraimiento parlamentario.

Se afirma que, molesto el Sr. Maura por las manifestaciones del Sr. Moret, dijo que cualquiera que fuese la actitud definitiva del partido liberal no influiría lo más mínimo en la marcha del gobierno, y que estaba dispuesto a declarar guerra sin cuartel a los liberales.

Preguntando el Sr. Maura a la salida del Consejo, acerca de la entrevista del Sr. Moret con D. Alfonso, replicó, secamente, el jefe del gobierno:

«No me ocupo de asuntos ajenos».

—A consecuencia del parto de la reina no ha tenido lugar el Consejo que se celebra todas las semanas presidido por D. Alfonso.

—El Sr. Maura presentó a la firma del rey varios decretos de indulto de la pena de muerte.

Los liberales.

Sigue siendo muy comentada la actitud de los liberales.

La conferencia celebrada con el rey por el jefe del partido liberal hace concebir, a los impacientes, esperanzas de un próximo advenimiento al poder. El Ministro de la Gobernación, en cambio, procura quitarle importancia en sus conversaciones con los periodistas.

La casa del Sr. Moret ha sido muy visitada. Muchos de los Senadores electos han ido a poner a disposición del jefe, las actas obtenidas contra sus deseos, en las pasadas elecciones; el jefe, exige, además, que se le envíe una renuncia escrita del acto de senador.

Al efecto, el ex-vicepresidente del Senado señor López Muñoz, ha entregado al Sr. Moret una fórmula general para la renuncia de dichas actas, la cual se hará, seguramente, en el momento que, presentadas a la comisión del Senado las actas generales, puedan considerarse, los favorecidos, como Senadores electos oficialmente.

Refiriéndose el Sr. Moret a su entrevista con el rey, ha dicho que fué, espontáneamente ó llamado—esto, agregó, no importa aclararlo—a dar cuenta a D. Alfonso de la actitud, acuerdos y propósitos del partido liberal; cosa que cree muy natural y que tiene varios precedentes.

—La *Época* ha publicado una entrevista con el Sr. Moret. Según el mencionado diario, negó el Sr. Moret, que tenga la trascendencia que se le

supone la abstención del partido liberal, entendiéndose que podía llegarse a un acuerdo con el partido conservador suavizando, de esta suerte, la firmeza de relaciones; pero que al Sr. Maura correspondía solucionar este asunto pues él puede y debe encontrar ocasiones propicias para ello. Hablando del alcance que pudiera tener la determinación del partido y de las probabilidades de llegar al retraimiento, dijo que reuniría a los hombres del partido y, en el caso que se acordara acudir a medidas de violencia, meditaría cual debía su conducta, no olvidando su lealtad a la dinastía y las obligaciones ineludibles que lleva aparejadas el cargo de jefe de una minoría dinástica. Terminó el Sr. Moret, diciendo que la mayoría de 200 Senadores que, a despecho de los cálculos equivocados del ministro de la Gobernación, tiene el gobierno en la Alta Cámara, no la considera necesaria para gobernar.

Los liberales que presumen conocer la última impresión del Sr. Moret, niegan verosimilitud a las declaraciones publicadas por *La Época*. Entre los elementos significados del partido, hay gran efervescencia y se supone colocado al Sr. Moret en una situación de intransigencia, correspondiendo así al menosprecio con que habla el gobierno de la actitud adoptada por el partido liberal.

—Para que haya suposiciones para todos los gustos, ha circulado el rumor de que en breve celebrarán un banquete cuarenta diputados y ex-diputados, con el objeto de cambiar impresiones respecto a si les conviene ó no seguir ciegamente a los Sres. Moret y Montero Ríos en su acuerdo de ir al retraimiento.

¿No era cierto?

El oficial mayor del Congreso Sr. Gamoneda, en carta que ha dirigido al ministro de la Gobernación, afirma que el gobierno no ha pedido antecedentes relativos a Cortes que hayan sido diestras antes de abrirse; agrega que los datos fueron pedidos por el redactor de *El Imparcial* don Miguel Jordán.

Aparte lo manifestado por el Sr. Gamoneda, resulta que antes de ser pedidos esos datos por el redactor del *El Imparcial*, los había publicado *La Correspondencia de España*.

¿Quién los pidió primero?

Viajes fantásticos.

El Sr. Lacierva asegura que los viajes de don Jaime por España, de que viene dando cuenta la prensa, son invenciones propaladas para producir alarmas; pero que no logran preocupar al gobierno que sabe muy bien a que atenerse en este particular.

La Correspondencia, contestando a las gallardías del ministro de la Gobernación dice:

«Nosotros insistimos en lo dicho, pues personas empentadas con alguien muy allegado a esta redacción, con él han conversado y comido».

Doña Cristina, de viaje.

S. M. la Reina Cristina marchará a Viena, permaneciendo allí cinco ó seis semanas.

A pesar de no estar acordado el itinerario, se supone que marchará por Cerbere, regresando por Hendaya.

Probablemente, a su regreso, se detendrá en París.

¿Crisis?

Como no han sido desmentidas las declaraciones que *La Época* atribuyó al Sr. Moret, circulan insistentes rumores de que cesará la actitud del partido liberal si el Sr. Maura se decide a sacrificar al ministro de la Gobernación.

Parece que es cosa convenida que tan pronto como los liberales acuerden ir al retraimiento, presentará el Sr. Maura la cuestión de confianza, y formará gabinete, nuevamente, prescindiendo del Sr. La Cierva.

Los progresistas.

Para cambiar impresiones respecto a la situación porque atraviesa actualmente el republicanismismo español, se reunirá el 20 del actual, el partido republicano progresista bajo la presidencia de su jefe D. José María Ezquerdo.

El parto de la reina.

El viernes, a las dos y media de la madrugada, sintió los dolores precursoros del parto la reina Victoria; siendo llamado, inmediatamente, el doctor Gutiérrez, encargado de su asistencia. A las tres ya se encontraba en Palacio el doctor Gutiérrez, y, una vez que hubo reconocido a la parturienta, manifestó que el parto se presentaba normal y que al mediodía tendría lugar el suceso.

Poco después de las diez llegaron el Sr. Maura y demás ministros para esperar la presentación del nuevo vástago. El gobierno y Cuerpo diplomático esperaba, con la familia real, en la antecámara regia, para asistir a la mencionada ceremonia. Con la reina, que estaba instalada en la cámara regia, se encontraban la dama de guardia, duquesa de San Carlos, y el doctor Gutiérrez.

A las doce y cuarenta dió a luz la reina un robusto niño que fué presentado por el rey, con las formalidades que previene el protocolo, como príncipe de Asturias y heredero de la Corona.

Se ha comentado la coincidencia de que el zaguete de alabarderos que prestaba servicio en Palacio, es el mismo que estaba de servicio el 31 de Mayo, día de la boda regia.

Con motivo del feliz natalicio se concederán por sorteo 20 cartillas de 250 pesetas para los niños y niñas nacidos el mismo día que el príncipe de Asturias; se repartirán 5.000 bonos de una peseta en comestible; habrá concurso de bandas en la Plaza de toros; fuegos artificiales y bailes populares. Esto por cuenta del municipio.

La Diputación provincial acordó votar un crédito extraordinario de 50.000 pesetas para costear el título a cuatro estudiantes de Medicina, alumnos internos de la Beneficencia provincial; dar una comida extraordinaria a los acogidos en los asilos benéficos y dotar a las jóvenes asiladas que deseen casarse.

La mayordomía hará un donativo de 40.000 pesetas.

A expensas del patrimonio, se dará a toda la guarnición de Madrid un rancho extraordinario.

El bautizo del nuevo vástago ha sido retrasado en atención a las indicaciones de algunas casas reinantes extranjeras que desean mandar representantes.

FÁBRICA DE JABÓN DE TODAS CLASES
Premiado con Diploma de medalla de oro.

ALMACÉN DE COLONIALES

para la venta al por mayor, rebajando los derechos de Consumos á todo el que compre para fuera de la población en cantidad de 25 kilos ó litros, por lo menos.

PEDRO LLORENTE

ESTUDIOS, 2, y COLLADO, 21
SUCURSAL: Plaza de Aceña (antes Herradores), 15.—SORIA

FÁBRICA DE LEGIA LIQUIDA

para el colado y saneamiento de la ropa en frío.

Para obras jurídicas, baratas, las de

EL SECRETARIADO

Los Secretarios de Ayuntamiento que sean suscriptores á "Tierra Soriana," pueden adquirirlas con la rebaja del 45 por 100 de sus precios.

PELUQUERIA HIGIENICA
con Estufa de desinfección.
Única de su clase en Soria
DE
Antonio Pérez Sevilla
Marqués del Vadillo, 15.—SORIA
Prontitud, esmero y economía.
SE ADMITEN ABONOS

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

41 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida.

Seguros contra incendios.

Subdirector en Soria D. Rafael Arjona, Plaza de Aceña (antes Herradores), n.º 15.

TALLER DE CARPINTERÍA

DE

Isabelo Marin

NUMANCIA, 2

Muebles y obras.

¡Esmero! ¡Economía!

LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES Á PRIMA FIJA
CUARENTA Y DOS AÑOS DE EXISTENCIA

Capital y reservas: 30.000.000 pesetas.

Esta Compañía ha satisfecho hasta el año 1905, por 9.074 siniestros, la cantidad de 10.392.492 pesetas 35 céntimos.

COMISIONADO PRINCIPAL DE LA PROVINCIA: D. EUGENIO VEGA

Oficinas: Conde de Gómara, núm. 11.—SORIA

Pedro Hobera é hijos

PINTORES-DECORADORES

Se reciben encargos en la Farmacia de D. Angel Lacalle y calle de Santa María, número 1, 2.º, Soria.

El señor Aceña

sirve en el día con puntualidad, esmero y economía. Especialidad en el corte. La confección esmerada.

NI EN PARÍS

se trabaja tan perfecto ni tan barato como en el obrador de Sastrería que dirige don José Aceña, maestro en el ramo hace cuarenta años, el cual obrador económico se halla instalado en la calle de la Doctrina, núm. 12. Este señor, que ha hecho estudios profundos, ha podido conseguir que las prendas de caballero, señoras y niños, caigan con elegancia, según la moda lo exija. Sin embargo, no por eso su numerosa clientela y el público en general encontrarán alteración en los precios que tiene establecidos.

Pesetas.

Trajes de caballero.....	8
Señores sacerdotes, sotana...	8
Manteo.....	5
Trajes de niño, americana...	4
Bombacho.....	1'50
Marinera.....	4
Gabán.....	8
Planchar americana.....	1
Pantalón.....	0'75
Chaleco.....	0'50

Lo que participo á los parroquianos y á cuantas personas convenga utilizar mis servicios.

JOSÉ ACEÑA
Siempre servidor.

PLAZA Y PEÑA. Compra y venta diaria de granos á precios corrientes. Venta de harinas y salvados.

Precios. { Saco de harina de 100 kilos. 32 pesetas
Arroba de harina..... 4

GRANEROS.—En Soria: Local de las antiguas oficinas de Hacienda.—En Almazán: Carretera de Madrid, esquina á la calle de las Posadas.

SOCIEDAD ANÓNIMA

CROS

Primeras materias para abonos

La Administración de TIERRA SORIANA se encarga de transmitir gratuitamente los pedidos de sus suscriptores.

Economía en los precios.

Resultados sorprendentes.

Nueva Farmacia y Droguería

DE

ENRIQUE RAMIREZ

(SUCESOR DE RUIZ)

Inmenso surtido en brochas, pinceles, purpurinas y todo lo concerniente á droguería.

Gran centro de especialidades farmacéuticas, aguas minero-medicinales nacionales y extranjeras, dosimetría, ortopedia y perfumería, etc.

Emulsión Ramírez de aceite puro de hígado de bacalao con hiposfosfitos de cal y sosa. Esta preparación reúne inmejorables condiciones terapéuticas por su exacta dosificación y elaboración perfecta; se emplea con gran éxito para combatir las dolencias pulmonares, tos, escrófulas, raquitismo, debilidad general, afecciones herpéticas, inapetencia, desarreglos menstruales, etc., etc., es de un gusto agradable y de fácil digestión.

Elixir hidigestivo Ramírez á base de pepsina, pancreatina y diásticos empleado con sorprendentes resultados para combatir las enfermedades del estómago é intestinos, como diarreas, dispepsias, gastralgias, acedias, etc., etc.

Despacho esmerado de prescripciones magistrales (recetas); preparación de vinos y jarabes medicinales y ensayos.

Depósito de los célebres polvos de Cooper para la curación de la sarna ó roña en el ganado lanar y cabrío.

Precios muy económicos.

No equivocarse: COLLADO, 9.—(Planta baja de la fonda del Comercio).

ANEMIA,

palidez, desarreglos periódicos, palpitaciones nerviosas, desvanecimientos, debilidad por excesos, agotamiento por pérdidas humorales, SE CURAN rápidamente con la

Hemoglobina líquida del Dr. Grau.

Depósito central: Grau y Bufill, S. en C.ª Campo Sagrado, 24, Barcelona. De venta en Soria: Farmacia y Droguería de José Morales Orantes, Collado, 6.

NUEVA POSADA DEL MOTO

DE

Angel Herrero Dominguez

ZAPATERÍA, 31

En esta casa encontrarán los señores viajeros cómodas é higiénicas habitaciones y buena mesa, á precios reducidos.

NO EQUIVOCARSE:

NUEVA POSADA DEL MOTO

Estómago Hígado

Aguas de Villaza

Excelentes para la mesa

Ferretería y taller de Cerrajería de CLAUDIO ALCALDE

El más antiguo y acreditado de esta provincia.—Plaza de Aceña, 16, y Marqués del Vadillo, 4.

En el referido establecimiento, sin competencia en clases y precios, encontrarán los numerosos clientes y el público en general magníficas colecciones de CAMAS inglesas y del país, de todos los tamaños y clases, desde la más modesta hasta la de mayor lujo.

Batería de cocina.—En este ramo podrá elegir el parroquiano toda clase de objetos del mismo, sin rival posible en precios.

Especialidad en herramientas para diferentes artes y herrajes, para obras y clavazón, con grandes ventajas.

Gran colección de telas y cribas metálicas, alambres de todos gruesos, tubería, posas y medidas, grifos, cubos y jarrones para lavabos, planchas de vapor, hierro para rejas, espinó artificial, estufas, caloríferos, calentadores, cafeteras, jaulas, bombas para pozos y norias é infinidad de artículos que no se detallan por no molestar.

Armas de todas clases y artículos de caza.

Explosivos.—Pólvora de excelente clase, mecha de seguridad, dinamita, cápsulas, etc.—El dueño del establecimiento es el representante en la provincia de la Sociedad de Explosivos.—Fijáos bien en que ningún establecimiento de esta clase cuenta con los medios que éste para servir al público, haciéndose, por tanto, imposible la competencia en clases y precios.

Enofosforina Serra

Reconstituyente y remineralizante de primer orden ó base de G.LI. CERO-FOSFATOS, NUEZ DE KOLA y otros TONICOS NERVIOSOS. Debe usarse en todas las convalecencias y en todos aquellos casos de agotamiento de fuerzas.

PÍDASE EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS

AL POR MAYOR: A. SERRA AMIES.—PELAYO, 9, BARCELONA.